

## Familienbiwak für die Daheimgebliebenen der Deutsch-Französischen Brigade



Rund 100 Angehörige von Soldaten im Einsatz waren am Samstag, dem 20.08.2011 der Einladung der Familienbetreuungsstelle Müllheim gefolgt, an einem Familienbiwak teilzunehmen.

Bei herrlichem Wetter und Temperaturen über 30° empfing der Leiter der Betreuungsstelle, Hauptfeldwebel Dominik Wilke, die Gäste am Fuße des Schwarzwaldes in der Robert-Schuman-Kaserne in Müllheim. Wieder einmal hatte er mit seinem Team ein besonderes Programm für die Angehörigen und Freunde der derzeit in Afghanistan und im Kosovo eingesetzten Soldatinnen und Soldaten ausgearbeitet. Mit umfangreichen Abstellungen in die Einsatzgebiete stellt die Deutsch-Französische Brigade derzeit wesentliche Elemente der deutschen und französischen Einsatzkräfte.

Neben Information und Erfahrungsaustausch der Erwachsenen sollten diesmal die jetzt schon über Wochen von ihren Vätern, Müttern oder Geschwistern getrennten Kinder ein außergewöhnliches Wochenende erleben können.



So ging es mit dem „Zügle“ hinauf an den Schwarzwaldhang zu einem der schönsten Waldrastplätze der Region, dem „Stalten“ in Feldberg. Dort warteten bereits Zelte, die den Gästen nicht nur zur Übernachtung dienen sollten, sondern in der nachmittäglichen Hitze auch ein wenig das Gefühl vermittelten, wie sich der Dienst im heißen Afghanistan derzeit anfühlt.



Kaffee und Kuchen erleichterten die persönlichen Gespräche unter den Familien. Gerade der Austausch zwischen den betroffenen Eltern oder Partnern hilft häufig, eigene Sorgen und Nöte zu überwinden.



Die vielen Kinder tobten sich währenddessen unter professioneller Aufsicht auf dem Waldspielplatz und in einer Hüpfburg aus.



Am Abend genossen die Teilnehmer das vor Ort zubereitete Spanferkel und bei Fassbier und den guten Weinen der Region dauerten die Unterhaltungen noch bis spät in die Nacht. Begeistert waren besonders die Kinder, danach auf einem Feldbett im Gefechtsstandszelt die Nacht zu verbringen.

Die Familienbetreuungsstelle Müllheim setzt ihr Betreuungsprogramm im September fort. Eingeladen werden alle Angehörigen und Freunde der Soldaten und Soldatinnen aus der Region, die sich in den Auslandseinsätzen befinden. Sie werden darüber hinaus durch vielfältige Betreuungsangebote in dieser emotional sehr belastenden Zeit unterstützt. Weiterführende Informationen zur Familienbetreuung in der Bundeswehr finden sich unter [www.einsatz.bundeswehr.de](http://www.einsatz.bundeswehr.de) und [www.df-brigade.de](http://www.df-brigade.de).